

NEWSLETTER

Schuljahr 24/25

Ausgabe 35

23.06.2025



Termine

23. Juni 2025 bis 26. Juni 2025	Projekttag "Jüdisches Leben in der Wetterau im Nationalsozialismus" (6F/6G)
23. Juni 2025 bis 25 Juni 2025	Kompo7
23. Juni 2025	Bundesjugendspiele Jg. 8
23. Juni 2025	Zeugniskonferenzen Förderstufe und Oberstufe
24. Juni 2025	Bundesjugendspiele Jg. 9+10
24. Juni 2025	Relikurs 5 Frau Gerull Bibelhaus Frankfurt
24. Juni 2025	Zeugniskonf. GYM
25. Juni 2025	5G2: Bibliothek Friedberg
25. Juni 2025	Zeugniskonferenz H/R
25. Juni 2025	Verabschiedung der Abiturienten
26. Juni 2025	Besuch des Kommunikationsmuseums mit Philosophie-Kurs der E2
26. Juni 2025	Sozial Genial Ergebnissgalerie
26. Juni 2025	feierliche Verabschiedung 9H
27. Juni 2025	Besuch Tag der offenen Tür Firma Lupp Klassen 8R2, 9R3, 10G1, 10G2, 10G3
27. Juni 2025	feierliche Verabschiedung 10R



Berufsorientierung

Schulsprechstunde

Die Berufs- und Studienberatung der Bundesagentur für Arbeit bietet auch in diesem Schuljahr an der Singbergschule wieder regelmäßige Schulsprechstunden für den Gymnasialzweig an. Neben Beratungsgesprächen zur Vorbereitung der Ausbildungs-, Studien- und Berufswahl unterstützt Tabea Moos auch bei der Vermittlung von Ausbildungsstellen und dualen Studiengängen.

Haben Sie oder Ihre Kinder Fragen rund um die Themen Ausbildung, Studium und Überbrückungs-möglichkeiten?
Wünschen Sie Informationen zu Alternativen, wenn das Abi vielleicht nicht der richtige Weg ist?

Dann vereinbaren Sie ganz einfach per Mail an tabea.moos@arbeitsagentur.de einen Beratungstermin.



Rückblick

Schachturnier der Singbergschule: Spannung und Können am Brett

Kurz vor den Sommerferien herrschte in der Singbergschule wieder konzentrierte Atmosphäre: Zum bereits siebten Mal traten 17 schachbegeisterte Schüler beim schulinternen Schachturnier gegeneinander an. Nach dem Schweizer System wurden fünf Runden mit je sechs Minuten Bedenkzeit pro Partie gespielt.

Mahdi Noori setzte sich als einziger Spieler in allen Partien durch und sicherte sich damit den überzeugenden Turniersieg. Dicht hinter ihm folgten Raik Schröder und Oleksii Shyian, die jeweils vier Partien für sich entscheiden konnten und die Plätze zwei und drei belegten.

Alle Teilnehmer erhielten Sachpreise, während die drei Bestplatzierten zusätzlich mit Urkunden ausgezeichnet wurden. Organisiert wurde das Turnier von Herrn Arslan und Herrn Tollkühn, der auch die Schach-AG der Singbergschule leitet.

Wir freuen uns schon auf die nächste Auflage im kommenden Schuljahr.

(ARM)



Bericht über den Aktionstag Anne Frank 2025 – „Erinnern und engagieren“

#SBSerinnert

Am 12. Juni 2025, dem Geburtstag von Anne Frank, fand bundesweit der Aktionstag gegen Antisemitismus und Rassismus unter dem Motto „Erinnern und engagieren“ statt. Rund 700 Schulen in ganz Deutschland beteiligten sich an diesem wichtigen Ereignis – darunter auch die Singbergschule in Wölfersheim. Schülerinnen und Schüler des Realschulzweigs (Jahrgänge 6, 7 und 9) sowie des Gymnasialzweigs (Jahrgang 10) und der Oberstufe nahmen engagiert teil, um das Gedenken an Anne Frank zu ehren und ein Zeichen gegen Antisemitismus und Rassismus zu setzen.

Die Singbergschule organisierte vielfältige Projekte unter der Leitung von Frau Groß, Frau Pinecker, Frau Pietsch, Frau Richter und Herrn Dr. Zipp.

Die Schülerinnen und Schüler des Jahrgangs 9 des Realschulzweigs beschäftigten sich im Geschichtsunterricht unter Anleitung von Frau Pinecker intensiv mit dem Nationalsozialismus. Im Rahmen dieses Projekts besuchten sie das Lernlabor „Anne Frank. Morgen mehr“ in Frankfurt am Main sowie Anne Franks Geburtshaus. Darüber hinaus erarbeiteten sie informative Plakate zu Themen wie:

- Das Versteck im Hinterhaus
- Anne Franks Tagebuch
- Verhaftung und Tod im Konzentrationslager
- Emigration nach Amsterdam
- Anne Frank und ihre Familie

Zusätzlich analysierten die Schülerinnen und Schüler die „Anne Frank Zeitung“, die auf Tagebuchauszüge und Briefe als historische Quellen über den Nationalsozialismus, den Zweiten Weltkrieg und die Besetzung der Niederlande eingeht.

Vielfaltbaum: Was macht eine Schule ohne Hass aus?

Frau Pinecker und Frau Richter initiierten ein besonderes Projekt: den Vielfaltbaum. Schülerinnen und Schüler konnten auf bunten Zetteln ihre Wünsche und Gedanken zur Frage „*Was macht eine Schule ohne Hass aus?*“ notieren und an den Baum hängen. An dieser Aktion beteiligten sich:

- der Kurs „Diktatur erinnern - Demokratie leben“ der Jahrgangsstufe E2,
- die Klasse 10R2,
- die Klassen 10G1/G2,
- die Klassen 7R1, 7R2, 7R3,
- die Klasse 9R1 und
- der Deutsch-LK der Q2

Die Klasse 6G von Frau Groß setzte sich im Kunstunterricht kreativ mit Anne Franks Leben auseinander. Die Kinder malten Bilder zu Fragen wie: „*Was darf ich als Kind nicht tun?*“ oder „*Warum muss ich mich verstecken?*“

Alle Ergebnisse wurden in einer Anne-Frank-Ausstellung im Foyer der Schule präsentiert. Die Ausstellung wurde maßgeblich von Schülerinnen und Schülern der 10G1 und 10R1 mitgestaltet. Außerdem hielten einige Schülerinnen

der 7R1/3 eine Durchsage, in der sie alle Schülerinnen und Schüler der Singbergschule zur aktiven Teilnahme am Aktionstag einluden.

Die Stellwände im Foyer zeigten die kreativen, nachdenklichen und engagierten Arbeiten der Schülerinnen und Schüler, die von der gesamten Schulgemeinde mit Interesse und Anerkennung betrachtet wurden.

Der Aktionstag bot den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, aus der Geschichte zu lernen und die Lehren aus Anne Franks Leben mit ihrer eigenen Lebensrealität zu verknüpfen. Durch ihr Engagement leisteten sie einen wichtigen Beitrag zum Gedenken, zur Aufklärung und zur Förderung von Toleranz und Zivilcourage. Dieses Projekt hat das Bewusstsein der Jugendlichen geschärft und sie in ihrem Einsatz für eine gerechtere, respektvolle und demokratische Gesellschaft bestärkt.

Laura Pinecker und Susana Richter

SV startet Pfandsammel-Aktion

Überall liegen und stehen sie rum: leere Pfandflaschen und Pfanddosen. Deswegen hat unsere SV Pfandsammelkartons an verschiedenen Stellen im Schulgebäude aufgestellt. Die Aktion soll nicht nur den Müll reduzieren, sondern auch dem guten Zweck dienen. Das gesammelte Pfand wird von den SV-Mitgliedern zurückgegeben und der Erlös gespendet und für soziale Zwecke genutzt. Verbreitet die Info gern - die SV freut sich über zahlreiche Unterstützung für die Umwelt und den guten Zweck! Es wäre schön, wenn die Klassenlehrer ihre Klassen auf diese Aktion hinweisen würden. (MÜA/GKA)



Die **Schülervertretung (SV)** hat in den Schulgebäuden **Pfandsammelkartons** aufgestellt. Dort könnt ihr eure **leeren Pfanddosen** einwerfen - anstatt sie in den Müll zu werfen oder stehen zu lassen.

WARUM MACHEN WIR DAS?

1. GEMEINSAM FÜR DIE UMWELT

PFANDFLASCHEN BESTEHEN MEIST AUS KUNSTSTOFF ODER ALUMINIUM. WENN WIR SIE KORREKT RECYCELN, HELFEN WIR MIT:

- ROHSTOFFE UND ENERGIE ZU SPAREN
- ABFALL ZU REDUZIEREN
- UND DAMIT AKTIV DIE WELT ZU SCHÜTZEN!

2. FÜR EINEN GUTEN ZWECK

DAS GESAMMELTE PFAND GEBEN WIR BEI EINEM RÜCKGABEAUTOMATEN AB UND DAS GESAMMELTE GELD WIRD GESPENDET UND FÜR SOZIALE PROJEKTE GENUTZT.

Wir als Schulgemeinschaft können gemeinsam viel bewegen.
Danke für deinen Beitrag - für eine bessere Umwelt und einen guten Zweck!
Deine SV!

Kontaktinformationen
Singbergschule Wölfersheim
Wingertstraße 33
61200 Wölfersheim
newsletter@singbergschule-woelfersheim.de

Verantwortlich: Schulleitung der Singbergschule